



Lo aseguró Serguei Lavrov

Rusia y Estados Unidos están “al borde” de un choque directo

● El ministro de Exteriores ruso criticó que Occidente siga apoyando a Ucrania y aseguró que Moscú no tiene ninguna preferencia de cara a las presidenciales estadounidenses.

El ministro de Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, aseguró en una entrevista publicada este viernes por el diario turco Hürriyet que “Estados Unidos y Rusia están al borde de un conflicto militar directo”. Además, sostuvo que no tiene preferencias de cara a las presidenciales estadounidenses, porque Trump impuso más sanciones a Moscú que sus predecesores.

“Bajo el Gobierno del actual Presidente estadounidense (Joe Biden), que ha forzado hasta el límite la espiral de la enemistad con Rusia, nuestros países se encuentran al borde de un conflicto militar directo”, dijo Lavrov en la entrevista, que tuvo lugar la semana pasada, en el marco de la cumbre de los BRICS celebrada en la ciudad rusa de Kazan.

El ministro subrayó que “Rusia está abierta a una solución política” en Ucrania, pero que esta no debería venir en forma de “un alto el fuego temporal”, sino de un acuerdo que “elimine los fundamentos del conflicto”. Entre estos mencionó “la expansión de la OTAN hacia el este”, la “amenaza a los intereses de seguridad vitales para Rusia” y “la vulneración de los derechos de los rusos y los rusoparlantes en Ucrania”.

La “rusofobia”

Lavrov lamentó, sin embargo, que la tensión generada por la guerra que inició su país siga aumentando. “Washington y sus aliados dan todo tipo de apoyo a Kiev y debaten una posible entrega de misiles de largo alcance de fabricación occidental para atacar objetivos en el interior del territorio ruso”, dijo. “En esta situación, no parece posible que ningún país, tampoco Turquía, pueda llevar a cabo una mediación exitosa”, apuntó.

Sobre las elecciones en Estados Unidos, dijo que Rusia no tiene preferencia alguna. “En el pasado, el Gobierno de Trump ha impuesto a Rusia un número mayor de sanciones, comparado con sus predecesores”, aseguró Lavrov. “Pero gane quien gane, no vemos una perspectiva de que la rusofobia de Estados Unidos vaya a cambiar”, agregó el ministro que, al mismo tiempo, subrayó su disposición a un “diálogo”.

“Si los estadounidenses mostrasen una intención seria de llegar a un acuerdo sincero sobre la base del principio de la mutualidad y el respeto a los intereses de ambos, nosotros estamos dispuestos a dialogar”, aseguró.

Más ayuda de EE.UU.

En tanto, el Pentágono anunció este viernes un nuevo paquete de ayuda militar para Ucrania por un valor de 425 millones de dólares, que incluye municiones para el sistema de defensa antiaérea NASAMS y para los Sistemas de Cohetes de Artillería de Alta Movilidad (Himars). La ayuda se entrega en momentos en que Washington acusa a Corea del Norte de enviar soldados a Rusia para luchar contra las tropas de Kiev.

El Departamento de Defensa afirmó que la ayuda busca “satisfacer las necesidades críticas de seguridad y defensa” de Kiev y que es el sexagésimo noveno paquete que la Administración de Joe Biden proporciona a Ucrania desde 2021. El paquete contiene también misiles tierra-aire Stinger, equipamiento médico y de demolición, misiles antitanque TOW y Javelin, municiones tierra-aire y proyectiles de artillería de 155 y 105 milímetros.

“Estados Unidos seguirá trabajando junto con unos 50 aliados y socios a través del Grupo de Contacto de Defensa de Ucrania y sus Coaliciones de Capacidad asociadas para



Estados Unidos dispuso más ayuda a Ucrania y Corea del Norte reafirmó su respaldo a Rusia. La tensión está en aumento.

satisfacer las necesidades urgentes del campo de batalla de Ucrania y defenderse de la agresión rusa”, dijo el Pentágono en un comunicado. Estados Unidos es el principal aliado ucraniano y su mayor suministrador de armas.

Este mismo viernes EE.UU. y Corea del Sur condenaron en los “términos más enérgicos” la cooperación militar entre Rusia y Corea del Norte, país que, según Washington, ha movilizó a miles de soldados para combatir próximamente en Ucrania. El titular de Exteriores surcoreano, Cho Tae-yul, señaló que Seúl no descarta ningún escenario para ayudar a Ucrania.

“Todos los escenarios posibles están en consideración”, dijo Cho al ser consultado sobre el envío de armas a Ucrania, algo que Corea del Sur se ha negado a hacer hasta ahora. “Específicamente, estamos viendo el nivel de participación de las fuerzas norcoreanas, y qué recibirá

Corea del Norte de parte de Rusia. Tomaremos todo eso en consideración antes de tomar decisiones específicas”, sostuvo.

En tanto, el Presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, dijo que su país podría actuar preventivamente contra las tropas norcoreanas presentes en Rusia si contara con el permiso de sus aliados occidentales para usar misiles de largo alcance en territorio ruso. “Sabemos dónde se están reuniendo estas tropas norcoreanas en Rusia. Podríamos actuar de forma preventiva si tuviéramos los medios, capacidad de largo alcance. Sin embargo, Estados Unidos, el Reino Unido y Alemania solo observan”, criticó Zelenski.

Apoyo norcoreano

Por su parte, Pionyang apoyará a Rusia hasta su “victoria” en Ucrania, afirmó este viernes la canciller de Corea del Norte al reunirse con su homólogo ruso Serguei Lavrov en Moscú.

Las declaraciones se producen entre temores de Ucrania y las potencias occidentales de que Corea del Norte envíe soldados a la exrepública soviética, invadida por Moscú en febrero de 2022.

“Repetimos que siempre estaremos al lado de nuestros camaradas rusos hasta el día de la victoria”, subrayó Choe Son Hui.

“No cabe duda de que bajo la sabia dirección del eminente presidente ruso Vladimir Putin el ejército y el pueblo rusos lograrán una gran victoria”, insistió la ministra norcoreana de Relaciones Exteriores.

Los diputados rusos votaron en octubre por unanimidad la ratificación

del “tratado de asociación estratégica global” con Corea del Norte. El pacto prevé “ayuda militar inmediata” en caso de agresión armada por parte de terceros países.

El ejército ucraniano controla cientos de kilómetros cuadrados de territorio ruso desde que lanzó su contraofensiva sorpresa a principios de agosto en la región de Kursk.

Desde que Moscú invadió Ucrania, Rusia y Corea del Norte han estrechado sus lazos, mientras que las potencias occidentales acusan a Pionyang de suministrar grandes cantidades de proyectiles y misiles al ejército ruso.

